
 

1 

公益社団法人愛知県医師会 第 29回(定例)理事会議事録 

 

開催日時：令和 5年 1月 12日(木) 午後 2時 30分～午後 4時 31分 

開催場所：愛知県医師会館 4階理事会議室 

出 席 者 

会 長(代表理事)／柵 木 充 明 

副会長(代表理事)／野 田 正 治  浅 井 清 和  加 藤 雅 通 

理 事／大 輪 芳 裕  樫 尾 富 二  小 出 詠 子  田那村 收  浦 田 士 郎 

   大 石 明 宣  渡 辺 嘉 郎  松 浦 誠 司   河 村 英 徳  西 脇  毅 

   横 山  正  舩 橋 克 明  森  亮 太 

監 事／伊 藤 宣 夫  岡 本  晃  西 山  朗 

代議員会議長／市 川 朝 洋 

代議員会副議長／服 部 達 哉  纐 纈 雅 明 

 

欠 席 者    理 事／細 川 秀 一  間 瀬 光 人 

 

議事録作成者  柏 田  樹 

 

※加藤副会長離席のため、承認事項 1-(4)については、出席者 22 名(うち理事 16 名)

にて審議した。 

 

議長は、定款第 39条第 2項により、柵木充明会長(代表理事)が務める。 

本日の理事会は、出席者 23名(うち理事 17名)で、理事現在数 19名の 2分の 1以上(10

名)の出席があり、定款第 39条第 6項の決議を行うに必要な過半数に達していること

を確認した。 

 

議事進行に先立ち、柵木会長より挨拶。 

 

―承認事項― 

１．庶務関係事項について 

(１)後援並びに共催について 

①愛知県病弱児療育研究会(会長 伊藤 剛(豊橋市民病院小児科第二部長))主催の第36

回愛知県病弱児療育研究会〔1/21(土)〕の後援について 

②一宮市医師会(会長 櫻井義也)主催の日医認定産業医研修会〔3/4(土)・3/30(木)〕の

共催について 

③独立行政法人労働者健康安全機構愛知産業保健総合支援センター(所長 西山 朗)主

催の日医認定産業医研修会の共催について 

④一般社団法人日本衛生管理者ネットワーク(代表理事 對木博一)主催の日医認定産業
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医研修会〔6/18(日)・10/9(月・祝)〕の共催について 

樫尾理事より説明され、上記 1-(1)-①～④について一括承認を求め、承認された。 

 

(２)一般社団法人日本訪問リハビリテーション協会(大会長 二井俊行)主催の第 22回日

本訪問リハビリテーション協会学術大会 in愛知 2023〔5/27(土)～28(日)〕の後援に

ついて 

樫尾理事より説明され、標記学術大会への後援が承認された。 

 

(３)医療事故調査制度の勉強会〔2/18(土)〕への講師派遣について 

樫尾理事より説明され、野田副会長を講師として派遣することが承認された。 

 

(４)県営名古屋空港 A2-BCP策定検討委員会委員の推薦について  

樫尾理事より説明され、標記委員会委員として本会救急委員会委員長の伊藤之一先

生を推薦することが承認された。 

 

２．委員会・部会、講演会等(本会主催分)の開催について       *は共催・協賛等 

柵木会長より、以下の No.1～3の本会主催の委員会・部会、講演会等の開催につ

いて承認を求め、承認された。 

No. 開催日 名称 開催場所 担当理事 

1 2/25(土) 小児在宅医療推進企画委員会 803～804会議室 
森理事 

松浦理事 

2 3/1(水) 共同施設委員会 803～804会議室 
大輪理事 

樫尾理事 

3 3/11(土) 検視医研修会 9階大講堂 
舩橋理事 

河村理事 

  

３．愛知県看護功労者表彰候補者について 

大石理事より説明され、標記表彰の候補者として看護師 3名を推薦することが承

認された。 

 

４．日本医師会 ACLS(二次救命処置)研修の指定について 

河村理事より説明され、日本医師会へ指定研修の申請をすることが承認された。 

 

５．母体保護法指定医師の指定について 

舩橋理事より説明され、開業 1名、新規指定 5名、施設改築 1名、更新延期 1名、

施設名称変更 1名の計 9名の申請が承認された。 

 

６．母体保護法指定医師研修連携施設の指定について 

舩橋理事より説明され、母体保護法指定医師研修連携施設の登録 1件の申請が承認
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された。 

 

―協議事項― 

７．会費の減免申請について 

大輪理事より説明され、名古屋市医師会より申請があった会費減免申請が承認さ

れた。 

 

８．その他 

・県下医師会長等協議会の次第について 

柵木会長より説明され、標記協議会の次第について承認された。 

 



 

4 

─報告事項─ 

【日本医師会、各医師会、中部医師会連合等会議について】 

１．日医労災・自賠責委員会(WEB会議)〔12/23(金)〕について 

(日本医師会主催：WEB 開催) 

浅井副会長より、委員長に岐阜県の臼井正明先生が選出されたことが報告された。

また、各地区での取り組みと問題点を討論し、次回は柔道整復師の行為について

各地区で問題になっている事例を検討することになったと報告された。 

 

２．日医 JMAT研修(基本編)(WEB会議)〔1/8(日)〕について 

(日本医師会主催：WEB開催) 

舩橋理事より、災害時、被災地内外から派遣される JMATとして、一体的・組織的

な医療支援活動を行うこと、被災地のコーディネート機能に従って、適切な災害

医療活動が行えるよう災害医療に関する基本的な知識・知見を身につけること、

また、自地域で災害が発生した時は、地域防災計画や所属医師会のマニュアル等

に従って「被災地 JMAT」としての活動を迅速に行えることを学習目標とし、WEB

形式で講義・実習が行われたと報告された。 

 

【本会関係会議について】 

３．愛知県広域予防接種事業運営委員会(WEB 会議)〔12/19(月)〕について 

(801会議室) 

田那村理事より、間違い報告書のコメントについて了承されたと報告された。ま

た、愛知県の資料を基に、令和 5年 4月 1日より開始予定となる 9価 HPVワクチ

ンの定期予防接種およびジフテリア、百日せき、急性灰白髄炎及び破傷風ワクチ

ンの接種対象者の拡大について説明を行い、9 価 HPV ワクチンを来年度の広域予

防接種名簿作成に係る調査に先行して追加することが承認されたと報告された。 

 

４．医療安全対策委員会〔12/20(火)〕について 

(801～804 会議室) 

渡辺理事より、令和 4 年 12 月分委員会提出案件、39 件(新規 27 件、解決 12 件)

について検討したと報告された。  

 

５．愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相談センター)委員会〔12/20(火)〕につ

いて 

(6階研修室) 

横山理事より、事例報告・検討<令和 4 年 11 月分>新規事例 130 件、継続相談 38

件総計 171件(歯科 3件)であったと報告がなされた。また、「病気の説明が全くな

く、質問もできなかった」、「日帰り入院だったのに入院扱いとされ、健康保険の

還付が受けられない」、「内部告発者への対応」、「穿刺がうまくいかず漏れてしま
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う、血管損傷が心配」の 4例について報告及び事例検討を行ったと報告された。 

 

６．認知症地域医療研修検討委員会(WEB会議)〔12/19(月)〕について 

(804会議室) 

森理事より、認知症対応病院実地指導活動報告会で発表いただく医療機関につい

て、事前調査の回答を基に検討を行ったが、結論は出なかったため、決定は役員

に一任することとなったと報告された。また、次年度の委託内容について、一部

研修の講師を決定し、ピアレビュー事業のチェック項目やマッチングについて議

論を行ったと報告された。 

 

７．講演会・研修会等について                  *は共催・協賛等 

柵木会長より、下記の№1～№3の本会主催の講習会・研修会等は一括報告とする

と発言された。 

No. 開催日 名称 出席者数等 担当理事 

1 12/21(水) 産業医研修会【WEB会議】 155名 
舩橋理事 

河村理事 

2 12/23(金) 日本医師会認定健康スポーツ医学再研修会 51名 
横山理事 

渡辺理事 

3 12/24(土) 
愛知県医師会医療安全支援センター(苦情相

談センター)事例検討会 
112名 

横山理事 

渡辺理事 

  

【行政、その他関係団体等会議について】 

８．東海北陸地方社会保険医療協議会愛知部会〔12/26(月)〕について 

(東海北陸厚生局主催：東海北陸厚生局) 

野田副会長より、12月の保険医療機関の諮問件数について、新規 7件、開設者変

更 4件、移転・その他 1件であったと報告された。 

 

９．第 31 回日本医学会総会登録推進委員会第 5回地域別統括者会合(WEB会議)

〔12/23(金)〕について 

(日本医学会主催：本会館内) 

樫尾理事より、北陸・東海エリアの登録状況は 1,635人目標の 45.2％で近畿エリ

アに次ぎ 2位の状況であったと報告された。愛知県医師会の登録は 529人と伸び

悩んでいると補足された。また、産業医セッションとして 11セッションを愛知県

医師会館 9階大講堂で行う予定をしていることが説明された。 

 

１０．愛知県後発医薬品適正使用協議会〔12/21(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県薬剤師会館) 

田那村理事より、後発医薬品の本県の使用状況、本県の啓発事業・愛知県後発医

薬品採用リストの更新・後発医薬品メーカー等に対する行政処分事例について説
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明があり、「ジェネリック医薬品の信頼回復」に向けた日本ジェネリック製薬協会

の取り組みについて報告があったと報告された。 

 

１１．愛知県医薬分業適正化協議会議〔12/21(水)〕について 

(愛知県主催：愛知県薬剤師会館) 

田那村理事より、医薬分業の現状について、愛知県医薬分業適正化事業について

(調剤過誤対策検討事業・調剤業務適正化事業)説明があったと報告された。 

 

１２．大規模地震時医療活動訓練検証会(WEB会議)〔12/19(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

河村理事より、愛知県 DMAT調整本部をはじめ、関係各所の振り返りと反省点など

が述べられ、SCU(Staging Care Unit：広域搬送拠点臨時医療施設)では人的不足

が印象的であったと報告された。また、DPAT については体制が整ってきたようで

あると補足説明された。 

 

１３．愛知県救急搬送対策協議会〔12/22(木)〕について 

(愛知県主催：愛知県自治センター) 

河村理事より、会長と副会長の選任があり、その後、感染症・小児・精神につい

ての実施基準の検証や見直しについて協議を行ったと報告された。また、重症外

傷センター指定制度の進捗について報告があり、その他では精神疾患患者の搬送

困難に対して県警へ協力依頼があったと補足説明された。 

 

１４．マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知 2023医療部会(WEB会議)〔12/23(金)〕につ

いて 

(マラソンフェスティバル ナゴヤ・愛知実行委員会主催：WEB開催) 

河村理事より、現在のところ開催概要のとおり募集中であり医療スタッフとして

は車椅子隊の集まりが悪い状況であると報告された。本部運営の課題であるディ

スパッチャー判断の迅速化について、救護事案対応の迅速化について、稼働事案

の管理方法について検討中であると報告された。また、感染症対策について変更

があったと補足説明された。 

 

１５．(一社)愛知県労災指定医協会理事会〔1/5(木)〕について 

((一社)愛知県労災指定医協会主催：801～803会議室) 

河村理事より、協議事項は特になく、各種報告事項では、12月 1日の損害保険医

療協議会について及び 1月 19日の労災医療特別講演会、2月 22日の産業保健研

修、2月 4日の合同研究会の案内があり、連絡事項では役員改選のスケジュール(予

定)が示されたと報告された。 

 

１６．愛知県がん登録情報利用等審議会〔1/5(木)〕について 
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(愛知県主催：愛知県自治センター) 

横山理事より、「がん登録等の推進に関する法律」(平成 25年法律第 111号)に基

づいて 2016年 1月 1日から全ての病院および指定された診療所から都道府県知事

に届け出られた者と市町村長から報告される死亡者情報票によって把握されたが

んによる死亡者から全国がん登録が行われており、今回の審議会では事務手続き

の審議と愛知県がん登録情報提供に係る調査研究成果の公表前報告がなされたと

説明された。 

 

１７．日本産業衛生学会東海地方会理事会(WEB会議)〔1/7(土)〕について 

(日本産業衛生学会東海地方会：WEB 開催) 

舩橋理事より、審議・報告事項がスムーズに行われ、2022年 11月 12日の(四日

市看護医療大学)地方会学会報告、産業医部会の資料も紹介されたと報告された。

また、現会員数は 912名であると補足された。 

 

１８．愛知県障害者施策審議会(WEB 会議)〔12/19(月)〕について 

(愛知県主催：WEB開催) 

森理事より、国が「障害を理由とする差別の解消の推進に関する法律」の改正を

行ったため、愛知県でも「愛知県障害者差別解消推進条例」の見直しを行うこと

となったことが報告された。 

 

【その他事項について】 

１９. 公衆衛生事業功労者に対する厚生労働大臣表彰について  

樫尾理事より、舘 敏雄先生(名古屋市医師会)、小森保生先生(岡崎市医師会)、

松島英夫先生(東海市医師会)、加藤 宏先生(豊田加茂医師会)が受賞され、表彰

式は令和 5年 2月 27日(月)イイノホール(東京都千代田区)にて行われると説明さ

れた。 

 

２０．その他 

 

【新型コロナウイルス感染症関連について】 

２１．都道府県医師会新型コロナウイルス感染症担当理事連絡協議会(WEB会議)

〔12/23(金)〕について 

(日本医師会主催：8階会議室) 

田那村理事より、新型コロナウイルス感染症の現況等、感染症法等の一部を改正

する法律及び次期医療計画について説明があり、日医が行った「新型コロナウイ

ルス感染症第 8波(季節性インフルエンザとの同時期流行)、年末年始等に向けた

発熱外来診療体制に関する状況把握調査」について報告があったと報告された。 

 

２２．宿泊療養施設のオンコール体制【12/26(月)～：野田副会長・舩橋理事、1/2(月)
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～：田那村理事・西脇理事、1/9(月)～：加藤副会長・大輪理事】について 

野田副会長、加藤副会長、大輪理事、田那村理事、西脇理事、舩橋理事より、県

内の宿泊療養施設における入所者数等や患者への対応についての現状が報告され

た。 
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以上で本日の議事を終了し、議長は協力を謝して閉会とした。 

 

令和５年１月１２日 


